

An den Vorsitzenden des
Stadtwerkeausschusses
Herrn Ralf Diekmann
über Herrn BM Holger Jung
Siebengebirgsring 4
per e-mail

**SPD-Fraktion im
Stadtrat Meckenheim**

Stefan Pohl MBA
Vorsitzender
Im Wingert 3
53340 Meckenheim

Stefan.Pohl@SPD-Fraktion-Meckenheim.de

Tel.: 0176/45848980

Meckenheim, 16.11.2023

Antrag zur Sitzung des Stadtwerkeausschusses am 07. Dezember 2023
Versorgung von Wohn- und Gewerbegebieten mittels kalter Nah- / Fernwärme

Sehr geehrter Herr Diekmann,

die SPD-Fraktion bittet um Aufnahme des folgenden Antrags auf die Tagesordnung der Sitzung des Stadtwerkeausschusses am 07. Dezember 2023 und beantragt, wie folgt zu beschließen:

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, folgende Punkte zu prüfen und darüber in einer der nächsten Sitzungen des Ausschusses zu berichten:

1. In welchen Teilen Meckenheims sind Möglichkeiten zur Versorgung von Wohn- bzw. Gewerbeimmobilien mittels kalter Nah- / Fernwärme gegeben?
2. Auf welchem Wege kann die Stadt Meckenheim ein technologisches Pilotprojekt wie dieses selbst umsetzen oder alternativ eine Umsetzung initiieren und fördern?
3. Gibt es Förderprogramme und/oder Forschungsinitiativen, welche zur Umsetzung eines solchen Projektes herangezogen werden können?

Begründung:

In Zeiten von Klimakrise sowie des Ukrainekrieges und der damit einhergehenden Gasversorgungskrise sind alternative Möglichkeiten gefragt und neue, innovative Wege zu gehen.

Das System der kalten Nah-/Fernwärme erlaubt es, Wärmeüberschüsse beispielsweise vom produzierenden Gewerbe an Liegenschaften in der Umgebung zu transportieren, in denen diese mittels Wärmepumpen auf das letztendlich erforderliche Niveau angehoben werden. Es wird im Gegensatz zur klassischen Fernwärme keine zentrale Wärmeerzeugung genutzt, sondern die Abwärme bestehender Infrastruktur verwendet.

Die genannte Technologie kann ein Weg sein, der Bevölkerung Optionen anzubieten, die eigene Versorgung mit Wärme ökologisch sinnvoll und nachhaltig sicherzustellen.

Die SPD-Fraktion behält sich vor, Anträge zu diesem Tagesordnungspunkt zu stellen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Stefan Pohl
Fraktionsvorsitzender